

Congreso Nacional de la Familia

«Familia, mar adentro»

Conclusiones *

1. Al celebrar los veinte años de la exhortación apostólica *Familiaris Consortio* y reunidas en el Congreso Nacional promovido por la Conferencia Episcopal Portuguesa, las familias católicas, representadas por más de quinientas personas allí presentes y provenientes de todo el país, agradecen a Dios las gracias dispensadas a las familias en estos años.

Agradecen las orientaciones del magisterio y el esfuerzo de todos los que fueron verdaderos dinamizadores de una cultura que respeta la vida y la familia, fundamento de la civilización del amor.

2. A pesar de la crisis de la civilización y de la sociedad, son muchos las señales positivas:

- a) La investigación científica que tiene tornado cada vez más evidente la existencia del ser humano desde la concepción;
- b) la conciencia creciente de la importancia de la familia en el seno de la sociedad;
- c) las iniciativas de tantos grupos que salen en defensa de la familia o de algún aspecto de su vida, desde los que defienden el derecho a la vida o a la libertad de enseñanza, a los que trabajan para la difusión de una cultura de la solidaridad y de la justicia.

3. El Papa dice en la *Familiaris Consortio*: «Familia, sé lo que eres». Veinte años después ha añadido: «Familia, cree en aquello

* Por amabilidad de los organizadores del Congreso disponemos de estas Conclusiones, que ofrecemos a nuestros lectores. El Congreso tuvo lugar en Fátima, en que pronunció la conferencia «A familia no futuro» el cardenal-patriarca José.